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China faz 
exercícios 
militares 
ao redor de 
Taiwan

Ministério 
envia decreto 
para renovar 
concessões de 
distribuidoras

Isabelle Nogueira está pela primeira vez nos estúdios da Globo em São Paulo, convidada para gravar 
vários programas na emissora que a tornou famosa em todo o Brasil.

Isabelle Nogueira é convidada 
para gravar programa na Globo
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Renovações contra-
tuais devem viabi-
lizar investimentos 
de R$ 150 bilhões 
nos próximos quatro 
anos

O Ministério de 
Minas e Ener-
gia enviou nes-
ta quinta-feira 

(23), à Casa Civil, uma 
minuta de decreto que 
autoriza a renovação das 
concessões de 20 distri-
buidoras de energia elé-
trica. Os contratos atuais 
das empresas vencem 
até 2031.

A informação foi dada 
pelo ministro Alexandre 
Silveira, ao participar de 
evento da Associação 
Brasileira da Infraestru-
tura e Indústrias de Base 
(Abdib), em Brasília.

De acordo com ele, as 
Torres de transmissão de energia elétrica no Pará

Últimas

Bolsas dos EUA fecham em 
queda com temores sobre 
inflação; resultados da 
Nvidia limitam perdas

REUTERS/BRENDAN MCDERMID/ARQUIVO

S&P 500 caiu 0,72%, 
para 5.268,57 pontos

As ações dos Estados 
Unidos terminaram em 
baixa nesta quinta-feira 
(23), conforme uma alta 
nos papéis da Nvidia, 
provocada por uma for-
te previsão de receita da 
empresa, foi ofuscada por 
dados econômicos mos-
trando que a inflação nor-
te-americana ainda é uma 
preocupação que pode 
atrasar cortes nos juros 
do Federal Reserve (Fed).

As ações da Nvidia sal-
taram 9,32% e fecharam 
acima da marca de US$ 
1.000 por ação pela pri-
meira vez e ajudaram a 
impulsionar os índices 
Nasdaq e S&P 500 para 
recordes intradiários mais 
cedo, depois que a empre-
sa de chips de inteligência 

TEMORES SOBRE JUROS ALTOS

artificial projetou uma re-
ceita trimestral acima das 
estimativas e anunciou um 
desdobramento de ações.

Mas os papéis perde-
ram terreno depois que 
dados econômicos mos-
traram que as pressões 
sobre os preços nos EUA 
aumentaram em maio, 
mesmo com a aceleração 
da atividade empresarial, e 
que pedidos semanais de 
auxílio-desemprego mais 
baixos indicaram que o 
mercado de trabalho con-
tinua firme.

O Dow Jones caiu 1,53%, 
para 39.065,26 pontos. O 
S&P 500 teve queda de 
0,74%, para 5.267,84 pon-
tos. O índice de tecnolo-
gia Nasdaq perdeu 0,39%, 
para 16.736,03 pontos.

Os ganhos da Nvidia 
ajudaram a elevar o setor 
de tecnologia do S&P 500 
para uma alta de 0,56%, 
sendo o único a avançar 
entre os 11 principais se-
tores do índice de refe-
rência nesta quinta-feira. 
Mas, apesar dos ganhos 
da Nvidia, as ações de 
chips em geral caíram, 
com o índice de Philadel-
phia de semicondutores 
fechando com variação 
negativa de 0,02%.

Os mercados estão ago-
ra precificando uma chan-
ce de 52,2% de um corte 
nos juros de pelo menos 
25 pontos-base em setem-
bro, abaixo dos quase 67% 
de uma semana atrás, de 
acordo com a ferramenta 
FedWatch da CME.

Ministério envia decreto para renovar 
concessões de distribuidoras de energia
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renovações contratuais 
devem viabilizar investi-
mentos de R$ 150 bilhões 
nos próximos quatro 
anos pelas distribuidoras.

O vencimento das con-
cessões atinge diversos 
pesos-pesados do setor, 
como a Enel SP, a CPFL, 
a EDP e a Light. Todas 
as empresas poderão re-
novar antecipadamente 
seus contratos.

O governo, no entan-
to, apertará as regras. 
Uma das inovações 
será um gatilho para 
impedir a distribuição 
de dividendos, além 
do mínimo legal, para 
distribuidoras que não 
cumprirem cláusulas de 
equilíbrio econômico-
-financeiro do contrato. 
O monitoramento será  
feito anualmente.

Também vai haver índi-
ces mais rigorosos para 
a frequência e a duração 
dos cortes no forneci-
mento de energia.
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MANAUS - AMAZONAS

DIVULGAÇÃO

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva celebrou, na quinta-feira (23), o reconhecimento 
do Estado Palestino por Espanha, Irlanda e Noruega. Para Lula, a decisão anunciada 
na quarta-feira (22) é histórica e terá um efeito positivo nos esforços em busca da paz 
no Oriente Médio. “Faz justiça em relação ao pleito de todo um povo, reconhecido 
por mais de 140 países”.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Brasil está se aproximando da marca de 3 mil mortes por dengue em 2024. Se-
gundo dados do painel de monitoramento do Ministério da Saúde, até a manhã da 
quinta-feira (23), foram contabilizados 2.969 óbitos pela doença. Outras 2.662 mortes, 
por sua vez, estão sob investigação – isto é, para ver se há relação com a infecção. 
Este é o maior número de mortes desde 2000.

Editorial

Está aberta a tempo-
rada de cobranças na 
CMM. E o alvo é o pre-
feito David Almeida, 
não por coincidência, o 
escolhido em ano elei-
toral, quando disputa a 
reeleição. 

Apesar de Manaus vi-
ver quatro anos esbu-
racada, com transpor-
te público deficitário, 
e com problemas em 
várias zonas da cidade, 
parece que alguns ve-

readores só saíram do 
casulo agora, quando 
também precisam dis-
putar a reeleição. 

Nos próximos meses, 
reta final de mandatos, 
pouco se verá de pro-
postas, e mais pode-
remos ver de trocar de 
acusações. A oposição 
ataca e os vereadores 
de situação defendem. 
Não importa o gestor 
e os parlamentares, foi 
sempre assim.

Amazonas FC x Fla-
mengo 

Apesar da casa cheia, 
o amazonense deu show 
de civilidade e não ocor-
reram brigas durante o 
jogo entre Amazonas e 
Flamengo. O posto de 
Saúde montado pelo Go-
verno do Amazonas nem 
precisou sem usado.

Se dentro de campo 
o futebol foi fraquinho, 
do lado de fora as for-
ças de segurança tam-

bém se saíram bem, sem 
registro de ocorrências 
como costuma aconte-
cer em grandes eventos 
em qualquer lugar do 
mundo. 

Futebol internacional 
O evento foi um tes-

te vem sucedido para 
o que vem pela frente 
em Manaus, que será 
sede da Copa do Mun-
do de futebol feminino. 
Após a Copa Masculina 

e os Jogos Olímpicos, 
a cidade se estabeleceu 
como centro esportivo 
mundial.

Parintins 
O Procon está em cima 

das empresas que es-
tão cobrando mais de 1 
mil de barco para levar 
pessoas aos Festival de 
Parintins. Nem mesmo a 
grande demanda justi-
fica tamanho assalto ao 
consumidor.

Cobranças na CMM  

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Dados divulgados no iní-
cio do ano pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) mostram 
que o custo da constru-
ção civil subiu em todo o 
país. O Índice Nacional da 
Construção Civil (Sinapi) 
apresentou uma variação 
de 0,79%, em janeiro, con-
tra 0,38% no mês anterior, 
dezembro de 2023. Os 
dados também apontam 
que o Amazonas registrou 
a terceira maior elevação 
do índice entre os estados 
do país. 

O custo da construção 
por metro quadrado, no 
estado, ficou acima da mé-
dia nacional, que foi de 
R$ 1.725,52. No Amazo-
nas, subiu de R$ 1.793,08, 
em dezembro, para R$ 
1.807,25, em janeiro, e o 
que mais pesou foram os 
custos com os materiais 
de construção. 

No interior do estado, 
construir é quase um ato de 
coragem, para os que não 
possuem grandes rendi-
mentos de retaguarda. Os 
custos para realização das 
obras são potencializados 
pelo desafio das distâncias 
geográficas, logística que 

torna tudo mais caro na 
construção civil. 

Sensível a esse problema 
e como parte das políticas 
públicas habitacionais es-
pecialmente direcionadas 
às famílias de baixa ren-
da, o Governo do Estado 
está concedendo subsídio 
às prefeituras do interior, 
para construção de mora-
dias populares. 

Os municípios vão rece-
ber aporte financeiro adi-
cional do programa esta-
dual Amazonas Meu Lar, 
para garantir viabilidade 
aos projetos habitacionais 
que conseguiram apro-
var no Governo Federal, 
para financiamento pelo 
Fundo de Arrendamento 
Residencial (FAR), como 
parte do Minha Casa Mi-
nha Vida. É uma forma de 
incentivo, porque boa par-
te não terá condições de 
tocar os projetos sozinhos. 

A portaria que regula-
menta o acesso ao be-
nefício, assinada pela 
Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb) 
e Superintendência de 
Habitação do Amazonas 
(Suhab), foi publicada no 

Diário Oficial do Estado, 
dia 18 de abril, e está 
disponível no site www.
amazonasmeular.am.gov.
br. Faz parte das ações 
que vêm sendo desenvol-
vidas através do Programa 
Amazonas Meu Lar, que 
é executado pela Sedurb, 
Unidade Gestora de Pro-
jetos Especiais (UGPE), 
Suhab e Secretaria de 
Estado de Cidades e Ter-
ritórios (Sect). 

O subsídio às prefeituras 
do interior é uma con-
trapartida oferecida pelo 
Governo do Estado, para 
viabilizar construções ou 
melhorias de projetos ha-
bitacionais. Trata-se de 
mais uma ação que mostra 
o compromisso do gover-
nador Wilson Lima com as 
políticas públicas para o 
setor e com a redução do 
déficit habitacional no es-
tado, buscando soluções 
para a capital e também 
para o interior, onde os en-
traves são ainda maiores. 

O valor do subsídio es-
tadual, por unidade ha-
bitacional construída em 
parceria com o Programa 
Minha Casa Minha Vida, 
será de até R$ 25.800,00, 

Desafio da construção de moradias populares no interior 
para edificações unifami-
liares (casas), e de até 
R$ 27.800,00, no caso de 
multifamiliares (aparta-
mentos).

Os municípios interes-
sados devem formalizar a 
solicitação do subsídio à 
Sedurb, junto com a do-
cumentação necessária: 
portaria de enquadramen-
to emitida pelo Ministério 
das Cidades, indicação da 
qualificação do empreen-
dimento, documentação 
do terreno não ocupado 
e sem ônus onde o empre-
endimento será erguido, 
levantamento topográfi-
co, estudo preliminar de 
arquitetura e implantação 
e custo estimado do em-
preendimento. 

Se todas as documenta-
ções e requisitos estive-
rem a contento, a Sedurb 
passará ao crivo da Caixa 
Econômica Federal, na 
qualidade de gestora do 
FAR. Recebendo o aval, 
poderá, então, comple-
mentar o valor dos em-
preendimentos. 

O recurso complemen-
tar será concedido através 
da linha de atendimento 
denominada “subsídio es-

tadual para fim de com-
plementação de unidades 
habitacionais a serem 
construídas em parceria 
com o Programa Minha 
Casa, Minha Vida”, previs-
to no Amazonas Meu Lar. 

O acesso ao recurso es-
tadual impõe a adesão 
ao Amazonas Meu Lar e 
o município contemplado 
poderá utilizar a base de 
dados dos cadastrados no 
programa, da sua localida-
de, para seleção dos be-
neficiários das unidades 
habitacionais. 

Temos convicção de que 

esta linha aberta pelo Go-
verno do Amazonas é de 
extrema importância para 
garantir à população do 
interior o acesso à mo-
radia digna. Com isso, o 
governador Wilson Lima 
cumpre mais um com-
promisso, ampliando as 
possibilidades para que a 
população mais carente 
possa concretizar o sonho 
da casa própria, e fazendo 
isso de forma que as opor-
tunidades sejam iguali-
tárias para a população 
de Manaus e do interior  
do Estado.

Tiago Correa
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Cidades

Atualmente, 193 mu-
lheres são doadoras, 
número abaixo do es-
perado para este perí-
odo do ano

A Secretaria de Estado 
de Saúde do Ama-
zonas (SES-AM) faz 
um alerta para in-

centivar as mães à doação 
de leite, um gesto que faz 
a diferença para os recém-
-nascidos prematuros e be-
bês de baixo peso que se 
encontram internados nas 
Unidades de Terapia Inten-
sivas Neonatais (Utins). No 
estado, atualmente, apenas 
193 mulheres são doadoras, 
número abaixo do esperado 
para este período do ano.

A secretária de Estado de 
Saúde, Nayara Maksoud, 
ressalta que na semana do 
Dia Mundial da Doação de 
Leite Humano, celebrado em 
19 de maio, é importante 
destacar a importância e a 
grandiosidade dessa ação.

O Amazonas, diz ela, possui 
três Bancos de Leite Huma-
no (BLHs). Todas as unida-
des são administradas pela 
SES-AM e são responsáveis 
pela coleta, processamento e 
distribuição do leite para os 
bebês. “O Amazonas possui 
uma das maiores redes de 
doação de leite materno da 
região norte. É extremamen-
te importante a doação para 
atender à demanda da nossa 
região”, pontua a secretária 
Nayara Maksoud.

Dia Mundial da Doação de Leite Humano

DIVULGAÇÃO

SES-AM incentiva adesão das 
mães à doação de leite humano

Segundo a coordenação 
do BLH da Maternidade Ana 
Braga, que é o banco de 
leite referência do estado, 
em 2022, 880 mães foram 
doadoras, beneficiando 
4.921 bebês. Em 2023, fo-
ram 707 doadoras, bene-
ficiando 4.523 bebês. Em 
2024, 1400 bebês já foram 
beneficiados, com 193 mu-
lheres doadoras.

Conforme o BLH da Ma-
ternidade Ana Braga, muitas 
mães saudáveis e com exces-
so de leite não fazem doação 
por falta de conhecimen-
to sobre a facilidade para 
realizar esse ato solidário. 

que já alcançou a marca de 
6.590 ml de leite doado.

A fisioterapeuta Gracy Kell, 
de 36 anos, já doou 22 litros 
de leite em 2024. Ela con-
ta que, na primeira gestão, 
acabou jogando leite fora, 
por falta de conhecimento 
sobre os BLHs. “Eu decidi 
me tornar doadora, porque 
eu sempre tive muito leite. 
Na minha primeira gestação 
eu jogava fora. Eu não tinha 
esse conhecimento de que 
podia ser doado, como po-
deria ser feito. Aí através de 
uma reportagem eu conheci 
o Banco de Leite”, relata.

Gracy ressalta que o pro-
cedimento para realizar o 
cadastro no BLH é simples e 
prático. “É muito fácil se tor-
nar doadora. No meu caso, 
eu fiz tudo pelo telefone. 
Eu entrei em contato por 
telefone, elas fizeram o meu 
cadastro, eu encaminhei os 
meus exames para dizer que 
estava tudo certo, tudo por 
telefone. A gente tem a fa-
cilidade de não ter que es-
tar levando até a unidade”, 
afirma a fisioterapeuta.

Como doar?
Para doar, você precisa 

entrar em contato com qual-
quer um dos três Bancos de 
Leite do Amazonas e obter 
todas as orientações: BLH 
da Maternidade Galileia, nos 
números (92) 3643-5523 e 
99170-5783; BLH da Mater-
nidade Ana Braga, no (92) 
3647-4235; e o BLH Fesinha 
Anzoategui, na Maternidade 
Balbina Mestrinho, no (92) 
99339-0130.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Segundo a coordenadora do 
BLHs da Maternidade Ana 
Braga, Elizabeth Hardman, 
para uma mulher se tornar 
uma doadora de leite huma-
no ela precisa estar em boas 
condições de saúde e estar 
com excesso de leite.

“Primeiro, ela amamenta o 
seu bebê. Ao sobrar, ela faz 
contato com um dos bancos 
de leite, e aí a gente vai na 
casa da pessoa fazer o cadas-
tro dela e dar as orientações 
devidas para a doação”, de-
talha a coordenadora.

Após o cadastro no BLh, 
a doadora recebe um pote 
de vidro com a tampinha 

plástica rosqueável e as 
orientações necessárias. O 
motorista da unidade passa 
uma vez na semana de casa 
em casa para coletar as do-
ações. Após a coleta, o leite 
segue para a pasteurização, 
para eliminar bactérias e ví-
rus que possam estar pre-
sentes no leite. Logo depois, 
o alimento é armazenado e 
distribuído para os bebês 
prematuros que se encon-
tram na UTIs.

Doação
A acadêmica de jornalismo 

Anabel Pontes, de 35 anos, 
descobriu o Banco de Leite 

com o nascimento da primei-
ra filha, em 2016, na Mater-
nidade Azilda Marreiro. Ela 
se tornou doadora e hoje, 
oito anos depois, engravi-
dou novamente e continua 
sendo uma doadora.

“Ser doadora é um ato 
de amor. Em vez de a gen-
te deixar ficar vazando pela 
roupa ou colocar aqueles 
absorventes de meio, ou ficar 
espremendo o peito para 
tirar o excesso, como mui-
tas mulheres fazem, é muito 
melhor a gente pegar essa 
preciosidade, que é o leite 
materno, e doar, dividir com 
outros bebês”, diz Anabel, 

Governo do Amazonas apoia agricultores que 
tiveram perdas durante a última estiagem

DIVULGAÇÃO

Meta da Sepror é ampliar o alcance de sete municípios para 19 municípios 
amazonenses das Microrregiões do Madeira e Manaus

O Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror), inter-
mediou o pagamento de perdas 
agrícolas da safra 2022/2023 
durante o período de estiagem 
que atingiu o estado. O paga-
mento atende à portaria N° 
151, de 16 de maio de 2024, do 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar 
(MDS), publicada no Diário Ofi-
cial da União (DOU).

Nesta etapa, o programa vai 
pagar mais de R$ 80 mil reais, re-
passados pelo Governo Federal, 
por meio do Programa Garantia 
Safra, a produtores rurais da 
calha do Juruá, especificamente 
no município de Guajará (a 1.476 
quilômetros de Manaus).

Em 2024, a meta da Sepror 
é ampliar o alcance de sete 
municípios para 19 municí-
pios amazonenses para as mi-
crorregiões do Madeira (Apuí, 
Borba, Humaitá, Manicoré e 
Novo Airão) e Manaus (Auta-
zes, Careiro, Careiro da Várzea 
e Iranduba), em consonância 
com as recomendações do go-
verno federal.

De um total de 64 agriculto-
res familiares, que aderiram ao 
programa naquele período e 
tiveram suas perdas confirma-
das por meio de laudos emiti-
dos pelo Instituto Nacional de 
Meteorologia (INMET), Centro 
Nacional de Monitoramento 

COMBATE A ESTIAGEM 

e Alerta de Desastres Naturais 
(Cemaden), Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) 
e o Instituto Agropecuário e Flo-
restal Sustentável do Amazonas 
(Idam), vão receber a ajuda do 
Garantia Safra no valor R$ 1.200. 

“O Garantia Safra não era 
executado no Amazonas e 
fomos o primeiro estado da 
Região Norte a aderir ao pro-
grama em 2021. Seguindo a 
determinação do governador 
Wilson Lima, o programa já 
vem beneficiando agriculto-
res do nosso estado e tem 
sido um apoio aos nossos 
agricultores que foram afe-
tados diante dos eventos cli-
máticos”, destacou o titular da 
Sepror, Daniel Borges.

Durante a safra 2022/2023, 
um total de sete municípios 
da Calha do Juruá aderiram ao 
programa, mas apenas produ-
tores de Guajará (o primeiro 
beneficiado), Envira e Ipixuna 
solicitaram a verificação de per-
das e se submeteram às análises 
técnicas exigidas conforme as 
normas adotadas pelo governo 
federal.  Também fazem parte 
do atual Programa Garantia Sa-
fra no Amazonas, os municípios 
de Carauari, Eirunepé e Juruá.

Na safra 2021/2022, durante 
período de cheias no estado, um 
total de 397 produtores rurais 
foram beneficiados, somando 
R$ 337 mil em benefícios, dis-
tribuídos entre os municípios de 
Envira e Eirunepé.

Manaus terá nova interdição 
no trânsito no domingo (26)

DIVULGAÇÃO

Mudança anunciada pelo IMMU

A Prefeitura de Manaus, 
por meio do Instituto 
Municipal de Mobilidade 
Urbana (IMMU), vai alte-
rar parte do itinerário do 
trânsito e do transporte 
na avenida Coronel Tei-
xeira, zona Oeste da capi-
tal, entre 5h e 8h, para a 
realização da Corrida da 
Infantaria 2024, neste do-
mingo, 26/5. Aproximada-
mente 50 agentes e fiscais 
de transportes estarão mo-
nitorando as vias que estão 
incluídas no itinerário, com 
interdição confirmada.

Será interditado o trecho 
da avenida São Jorge, no 
sentido Centro/bairro, en-
tre a rua Emílio Ruas e a 
avenida Compensa.

No período da interdição, 
as linhas 019, 120, 121, 
122, 211,216 e 221 seguirão 
normal, no sentido Cen-
tro/bairro até avenida São 
Jorge e, em seguida, irão 
pelas ruas Emílio Ruas, Ba-
rão do Rio Branco, Amaral 
dos Santos, e as avenidas 
Brasil, Compensa e avenida 
São Jorge, a partir de onde 
seguem o itinerário normal.

Em relação à linha 123, 
esta seguirá normal até 
avenida Jacira Reis, rua 
Rita Gama Barros, avenida 

MUDANÇA NO TRÂNSITO 

Pedro Teixeira, avenida Co-
ronel Teixeira, faz retorno 
no cruzamento com a ave-
nida Brasil, passa pela rua 
Guanapuris, então segue o 
itinerário normal.

A Corrida da Infantaria 
contará com dois itinerários 
de cinco e 10 quilômetros, 
com saídas em frente ao 1º 
Bis. Em relação ao percurso 
de cinco quilômetros, o 
trajeto compreende a ave-
nida São Jorge, retorno na 
rotatória do Carrefour, rua 

Guanapuris, avenida Com-
pensa, avenida São Jorge 
e 1° Bis.

Em relação ao percurso 
de dez quilômetros, tam-
bém tem saída de frente 
ao 1º Bis e seguem pelas: 
avenida São Jorge, avenida 
Cel. Teixeira, retorno após 
o shopping Ponta Negra, 
avenida Coronel Teixeira, 
avenida São Jorge, rua Gua-
napuris, avenida Compen-
sa, avenida São Jorge, de 
onde retorna ao 1° Bis.



PM-AM recaptura foragido da 
Justiça em hospital de Manaus

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), 
por meio da 27ª 
Companhia Interati-

va de Polícia Militar (Cicom), 
recapturou um foragido da 
Justiça, de 23 anos, em ocor-

rência registrada na manhã 
da quinta-feira (23/05), na 
zona leste da capital.

Por volta de 7h40, o ho-
mem deu entrada no Hos-
pital e Pronto-Socorro (HPS) 
Platão Araújo, com o braço 
esquerdo quebrado e feri-
mento na costa proveniente 
de arma branca. Os policiais 
militares foram acionados e, 
ao chegarem na unidade de 
saúde, verificaram o nome 
do paciente.

Após consulta ao Centro 

O homem deu en-
trada no HPS Platão 
Araújo com ferimen-
to na costa

Policiais militares recapturam foragido da 
Justiça que usava tornozeleira eletrônica

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio 
da 15ª Companhia Intera-
tiva Comunitária (Cicom), 
recapturou um foragido 
da Justiça, de 34 anos, 
durante a operação ‘Aju-
ricaba’, na quarta-feira 
(22/05), em uma área de 
ocupação irregular, co-
nhecida como Itaporan-
ga, localizada no bairro 
Nova Cidade, zona norte 
de Manaus.

Por volta de 12h30, os 
policiais militares realiza-
vam incursão na localida-
de, quando abordaram o 
homem após identifica-
rem que ele usava torno-
zeleira eletrônica.

Após consulta ao Centro 
de Comunicações Opera-
cionais Policiais Militares 
(Cecopom) foi constatado 
que o suspeito possuía 
um mandado de prisão 
em aberto. O foragido foi 
conduzido ao 6º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Foragidos recaptura-
dos

Nos quatro primeiros 
meses deste ano, a Polí-
cia Militar do Amazonas 
recapturou 244 foragidos 
da Justiça. Em 2023, o 

PC-AM deflagra segunda fase da 
Operação Silêncio do Inocentes

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 
Delegacia Interativa de Po-
lícia (DIP) de Manacapuru 
(a 68 quilômetros de Ma-
naus), deflagrou, na quar-
ta-feira (22/05), a segunda 
fase da Operação Silêncio 
dos Inocentes e prendeu 
Jairo Leite da Silva, 27, 
conhecido como “Joga-
dor”, pelo envolvimento 
no homicídio qualificado 
de Fabiane Silva da Sil-
va, que tinha 22 anos. O 
crime ocorreu no dia 31 
de janeiro deste ano, no 
município.

Conforme o delegado 
Mauro Soares, titular da 
unidade policial, o “Joga-
dor” é apontado nas in-
vestigações como a pessoa 
que deu apoio aos autores 
do crime no transporte do 
corpo da vítima, do ramal 
do Calado para o ramal do 
Acajatuba, onde o cadáver 
da vítima foi desovado.

“Na primeira fase da ope-
ração, prendemos Carlos 
Eduardo Cerdeira Braga, 
27, chamado de “Dudu”, 
e Maik da Silva Honorata, 
30, autores da morte da 
jovem. Eles a assassinaram 
na própria casa dela, pois 
são traficantes e tinham 

como objetivo utilizar o 
imóvel como ponto de 
venda de drogas”, disse.

Segundo o delegado, 
no decorrer das investi-
gações, foi identificada a 
participação de Jairo e, 
com o cumprimento das 
medidas cautelares, foi re-
presentada a prisão pre-

de Comunicações Opera-
cionais Policiais Militares 
(Cecopom), foi confirma-
do que o homem possuía 
um mandado de prisão em 
aberto expedido pela Justiça 
do Amazonas.

O foragido permanece-
rá sob custódia da Polícia 
Militar do Amazonas até 
o término do atendimen-
to médico e, em seguida, 
será encaminhado para 
um Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

O homem possuía um 
mandado de prisão em 
aberto expedido pela Jus-
tiça do Amazonas

Foragidos recapturados
Nos quatro primeiros me-

ses deste ano, a Polícia Mili-
tar do Amazonas recapturou 
244 foragidos da Justiça. Em 
2023, o número de recaptu-
ras no mesmo período foi 
de 201.

O aumento é decorrente 
do patrulhamento de rotina 
e de ações policiais deflagra-
das pela instituição, além de 
operações integradas com 
as Forças de Segurança, 
como a Operação Impacto, 

determinada pelo governa-
dor Wilson Lima, com intui-
to de reduzir os índices de 
criminalidade em Manaus.

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a população 
que informe imediatamente 
ao tomar conhecimento de 
qualquer ação criminosa, 
por meio do disque de-
núncia 181 ou pelo 190. A 
identidade do denunciante 
será mantida em sigilo.

OPERAÇÃO AJURICABA

número de recapturas no 
mesmo período foi de 201.

O aumento é decorrente 
do patrulhamento de ro-
tina e de ações policiais 
deflagradas pela institui-
ção, além de operações 
integradas com as Forças 
de Segurança, como a 
Operação Impacto, deter-
minada pelo governador 
Wilson Lima, com intuito 
de reduzir os índices de 
criminalidade em Manaus.

O homem foi encontrado em uma área de ocupação na zona norte

ventiva dele. O indivíduo 
foi preso no bairro Nova 
Manacá, no município.

Procedimentos
Jairo Leite da Silva res-

ponderá por homicídio 
qualificado e associação 
criminosa e ficará à dis-
posição da Justiça.

MANACAPURU

O crime ocorreu no dia 31 de janeiro deste ano, em Manacapuru
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PC-AM e PMAM 
prendem 
homem por 
tráfico de drogas 
e organização 
criminosa

OPERAÇÃO ESTOCOLMO

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 63ª Dele-
gacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Pauini (a 923 quilômetros 
de Manaus), em conjunto com 
a Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), deflagrou, na quarta-
-feira (22/05), a Operação Esto-
colmo e prendeu Francisco Bento 
de Oliveira, 53, conhecido como 
“Bené”, por tráfico de drogas, or-
ganização criminosa e formação 
de quadrilha. A ação ocorreu no 
Igarapé do Banho, bairro Cidade 
Baixa, no município.

Segundo o delegado Gusta-
vo Kallil, que está responden-
do pela 63ª DIP, a operação 
visa combater o crime orga-
nizado e o tráfico de drogas 
em Pauini.

“O indivíduo já estava sendo 
investigado em fase de Inquéri-
to Policial (IP). Após diligências, 
ele foi localizado no Igarapé do 
Banho, um local em uma ilha no 
Rio Purus, onde seria o depósito e 
desmanche de drogas”, explicou.

Conforme o delegado, com o 
autor foram apreendidos dois ta-
bletes de maconha, pesando 111 
gramas, 14 pacotes de cocaína 
de 262 gramas e uma quantia 
de 40 reais em espécie.

Francisco Bento de Oliveira 
responderá por tráfico de dro-
gas, organização criminosa e 
formação de quadrilha e ficará 
à disposição da Justiça.

Operação Ajuricaba
Realizada pelo Coman-

do de Policiamento de 
Área (CPA) Norte, a ação 
tem o objetivo de inibir os 
índices criminais por meio 
do policiamento ostensi-
vo, naquela região. Abor-
dagens, barreiras policiais 
e incursões em becos, ruas 
e vielas são realizadas 
para identificação de in-
fratores e levar segurança  
à comunidade.

Foram apreendidos entorpecentes e 
dinheiro oriundo do tráfico de drogas

DIVULGAÇÃO
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consentiu a liberação de recur-
sos para que o governo estadual 
pudesse fazer os investimentos 
necessários e o Estado superas-
se as dificuldades daquele mo-
mento”, declarou o presidente 
Roberto Cidade.

Conforme o secretário da Se-
faz, Alex Del Giglio, o Estado 
sofreu no último trimestre com 
a estiagem e isso prejudicou 
o planejamento em relação à 
despesa, o que fez com que 
fossem necessários ajustes. No 
entanto, as contas fecharam a 
contento e há a expectativa de 
que este ano seja mais tranquilo 

e o Estado não sofra os efeitos 
como no ano passado.

“Pretendemos entregar esse 
balanço geral todos os anos. 
Interrompemos durante a pan-
demia da Covid-19, mas é muito 
importante esse contato entre o 
Executivo e o Legislativo Estadu-
al, para que a gente possa, de 
forma transparente, mostrar as 
nossas políticas fiscais, tanto do 
lado da receita quanto da despe-
sa. Agradeço aos deputados pela 
oportunidade de estar sempre 
conversando com eles, verificar 
os questionamentos que eles 
possam ter em relação às contas 

governamentais e prestar con-
tas, por meio dos deputados, 
à população. A Aleam sempre 
que aprova os investimentos, 
considerando a nossa capaci-
dade de pagamento, demonstra 
que é uma forma de contribuir 
para que o Estado avance em 
infraestrutura e em questões que 
são essenciais”, concluiu.

A versão completa do Re-
latório de Gestão Anual/2023 
será publicada no Diário Oficial 
Eletrônico da pasta.

Aleam e Pelci 
O deputado estadual João 

Vasta documentação 
foi entregue pelo ti-
tular da pasta ao depu-
tado Roberto Cidade

O presidente da Assem-
bleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), 
deputado estadual 

Roberto Cidade (UB), recebeu 
na quarta-feira, 22/5, o secre-
tário de Estado da Fazenda do 
Amazonas (Sefaz), Alex Del Gi-
glio, que entregou o Relatório 
de Gestão Anual/2023 do órgão.

O ato contou com as presen-
ças dos deputados Carlinhos 
Bessa (PV), Adjuto Afonso (UB), 
Felipe Souza (PRD), Mário César 
Filho (UB), Débora Menezes (PL), 
Thiago Abrahim (UB), Wilker 
Barreto (Mobiliza), Comandante 
Dan (Podemos), Sinésio Campos 
(PT) e Cristiano D’Angelo (MDB).

Na vasta documentação cons-
tam análises do orçamento esta-
dual, os diagnósticos financeiro 
e patrimonial do Estado, além de 
aspectos financeiros próprios da 
prestação de contas do Gover-
no do Amazonas. Conforme o 
deputado presidente, a entrega 
da documentação é mais uma 
demonstração de transparência 
com os recursos públicos do 
Estado do Amazonas.

“O ano de 2023 foi difícil, 
economicamente, para o Ama-
zonas. A estiagem histórica fez 
com que arrecadação tivesse 
uma queda e, consequente-
mente, os investimentos do 
Estado ficassem prejudicados. 
No entanto, mais uma vez a 
Assembleia Legislativa atuou e 

Cidade e Del Giglio reuniram-se com vários deputados estaduais na quarta-feira

Aleam recebe Relatório de 
Gestão Anual/2023 da Sefaz 

Luiz (Republicanos) parabeni-
zou na quarta-feira (22/5), o 
governador Wilson Lima (UB) e 
o secretário de Estado do Des-
porto e Lazer (Sedel), Jorge Oli-
veira, pelo anúncio e execução 
da abertura de mil vagas para 
o Programa Esporte e Lazer na 
Capital e no Interior (Pelci), no 
município de Parintins (distante 
a 369 quilômetros de Manaus), 
que é emenda parlamentar dele 
ao Governo do Amazonas.

“Estivemos no Bumbódromo 
levando o sorriso às crianças 
e adolescentes. O anúncio foi 
de suma importância e desta-

TCE-AM prorroga prazo do Programa 
de Transparência Pública 

 O Tribunal de Contas do 
Estado do Amazonas (TCE-
-AM), por meio da Diretoria 
de Controle Externo de Tec-
nologia da Informação (Diceti) 
prorrogou, até o dia 24 de 
maio, o prazo para que os 
jurisdicionados preencham o 
sistema Avalia do Programa 
Nacional de Transparência 
Pública – PNTP.

Prazo e oportunidades
Realizada pela Associação 

dos Membros dos Tribunais 
de Contas do Brasil (Atricon) 
em parceria com as Cortes 
de Contas de todo o país, 
a avaliação com novo prazo 
visa promover ações voltadas 
à ampliação da transparência 
das informações do setor pú-
blico através da fiscalização 
dos Portais de Transparência.

A depender do índice de 
transparência alcançado, os 
portais poderão ser classifi-
cados nas categorias diaman-
te, ouro, prata, intermediário, 
básico, inicial ou inexistente. 
Com essa classificação o Pro-
grama pretende fomentar a 
transparência e estimular o 
aprimoramento dos portais.

Para preencher o questioná-
rio de autoavaliação, basta o 
jurisdicionado acessar a pla-
taforma oficial do PNTP em 
www.avalia.atricon.org.br.

Além disso, o TCE-AM, sob 

a presidência da conselheira 
Yara Amazônia Lins comunica 
que, por meio da Escola de 
Contas Públicas (ECP), está 
oferecendo aos órgãos pú-
blicos um treinamento on-
line no endereço eletrônico 
ecpvirtual.tce.am.gov.br/ead. 
Para dúvidas e mais infor-
mações acerca da avaliação, 
basta entrar em contato com 
a Diceti no WhatsApp: (92) 9 
8558-9862.

Sobre o PNTP
O PNTP busca estimular o 

aprimoramento da oferta de 
informações de interesse pú-
blico aos cidadãos. Além disso, 
tem a finalidade de padronizar, 
orientar, estimular, induzir e 
fiscalizar a transparência da 
Administração Pública.

Curso no TCE
Em solenidade realizada 

na tarde da quarta-feira (22), 
o Tribunal de Contas do 
Amazonas (TCE-AM) reali-
zou a formatura de 22 alunos 
que integraram o programa 
Menor Aprendiz durante os 
últimos dois anos. Realizada 
no auditório da Corte de 
Contas, o evento contou 
com a presença de alunos, 
coordenadores e familiares 
dos adolescentes.

Representando a con-
selheira-presidente Yara 
Amazônia Lins, o secretá-
rio-geral de Administra-
ção do TCE, Antônio Rosa 
Júnior, realizou a abertura 
do evento e deu os para-
béns a todos os formados  
no programa.

AÇÃO NACIONAL

Ação em conjunto com a Associação dos Membros dos Tribunais de 
Contas do Brasil
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CMM exige da prefeitura lista de 
ganhadores de moradias 

De autoria do vereador 
William Alemão (Cidada-
nia), o Requerimento n.º 
10.909/2024, foi aprovado 
na quarta-feira, (22/05), no 
plenário da Câmara Muni-
cipal de Manaus (CMM). O 
documento solicita à prefei-
tura, por meio da Secretaria 
Municipal de Habitação e 
Assuntos Fundiários (Se-
mhaf), a lista de cadastro 
de pessoas que serão bene-
ficiadas com moradias, em 
decorrência do desabamen-
to ocorrido em março de 
2023, na rua Topázio, no 
bairro Jorge Teixeira, zona 
leste da capital.

Durante audiência reali-
zada na última quarta-feira 
(13/05) na CMM, por meio 
da Comissão de Habitação e 

Regularização Fundiária Ur-
bana (Comharfu), a pedido 
do vereador, para tratar sobre 
o desabamento, que resultou 
na morte de oito pessoas, o ti-
tular da Semhaf, Jesus Alves se 
comprometeu a enviar a lista 
dos ganhadores de moradias.

“Na audiência, além de se 
comprometer a enviar este 
cadastro, o secretário da Se-
mhaf informou que serão 
construídas 1.059 unidades 
populares, para beneficiar os 
moradores da rua Topázio e 
também o seu entorno, por 
isso estamos cobrando o do-
cumento”, comentou William.

Os moradores também 
afirmaram na audiência que, 
até o momento, a Prefeitu-
ra de Manaus se limitou a 
apenas colocar tapumes na 
avenida Topázio. A falta de 
previsão para o início de 
obras no local ou a destina-
ção das famílias para unida-
des habitacionais populares 
– as mesmas estão receben-
do auxílio-aluguel, no valor 
de R$ 600 – foram alguns 
dos relatos feitos por eles.

Diante dos relatos dos 
moradores, que temem fi-
car sem o auxílio-aluguel 
a partir de setembro, o ve-
reador também apresentou 
a indicação n.º 197/2024, 
que propõe uma alteração 

na lei n.º 1.666/2012, Lei 
do Auxílio-Aluguel, para ser 
ampliado o prazo do pa-
gamento da assistência às 
famílias da rua Topázio.

Até o momento a Pre-
feitura de Manaus não se 
manifestou sobre a denún-
cia dos tapumes, mas se 
comprometeu em enviar a 
lista quanto antes.

Salários 
O vereador Marcelo Serafim 

(PSB) cobrou, na quarta-feira 
(22/05), o envio da Mensa-
gem do Executivo Municipal 
referente ao reajuste salarial 
dos servidores da saúde, cujo 
valor está fixado em 1,79%. 
Segundo o parlamentar, o 
projeto ainda não foi envia-
do à Câmara Municipal de 
Manaus (CMM).

“Eu espero que ele [prefeito] 
mande o mais rápido possível 
o complemento das perdas 
inflacionárias, até porque, 
neste momento, nós só pode-
remos conceder efetivamente 
as perdas inflacionárias. Nós 
poderíamos ter ganho real 
se esse aumento tivesse sido 
dado antes dos 180 dias da 
eleição. Ele mandou no últi-
mo dia de prazo, exatamente 
para perder esse prazo, e não 
dar aumento real ao servidor 
público”, destacou Marcelo.

LEGISLATIVO

David Almeida terá de apresentar re-
latório para os vereadores de Manaus

camos aqui, que o governador 
Wilson Lima e o secretário têm 
dado apoio ao esporte e aos 
clubes amazonenses. As crian-
ças vão receber equipamentos 
e materiais esportivos”, disse o 
deputado João Luiz, que é presi-
dente da Comissão de Relações 
Internacionais, Promoção ao 
Desporto e Defesa dos Direi-
tos das Crianças e Adolescentes 
da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam).

João Luiz também destacou 
que o governador reinaugurou, 
na última sexta-feira (17/5), a 
nova estrutura do Restaurante

Na mesma oportunidade, im-
plantou a Gerência Estadual de 
Saúde do Baixo Amazonas no 
município, além de entregar cré-
ditos a empreendedores, benefí-
cios aos setores primário e social, 
Crédito Rosa e dentre outros.

Pelci Parintins
Parintins é o 9º polo do Pelci 

no interior do Estado do Ama-
zonas, que vai beneficiar jovens 
e crianças, com idade entre 7 e 
17 anos, do público masculino e 
feminino, onde serão desenvol-
vidas as modalidades de futsal, 
futebol de campo, handebol, 
voleibol, futevôlei e jiu-jítsu.

O Pelci, que é um indicativo 
do deputado João Luiz ao Go-
verno do Amazonas, também 
está presente nos municípios 
de Tefé, Tapauá, Tabatinga, São 
Gabriel da Cachoeira, Humaitá, 
Codajás, Envira e Fonte Boa.

O programa alcança mais de 
15 mil atletas em todo o Estado, 
fomentando a prática espor-
tiva e promovendo a inclusão 
social por meio de atividades 
físicas e lazer.

DIVULGAÇÃO
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vestimento adotada pela Pe-
trobras durante o governo do 
ex-presidente Jair Bolsonaro. 
Negociações foram concluídas 
envolvendo, por exemplo, a TAF, 
a BR Distribuidora e a Gaspetro. 
Também foram vendidas a Re-
finaria Landulpho Alves (RLAM), 
a Refinaria Isaac Sabbá (Reman) 
e a Unidade de Industrialização 
de Xisto (SIX);

O processo de negociação 
dos ativos foi acompanhado 

pelo Cade. A autarquia federal 
vinculada ao Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública atua 
na prevenção e na repressão 
de infrações contra a ordem 
econômica e a livre concor-
rência. Os acordos firmados 
em 2019 com a Petrobras fo-
ram Termos de Compromisso 
de Cessão (TCCs), que fixa-
ram medidas para incentivar 
a entrada de novos agentes 
econômicos no mercado e 

fomentar a competitividade.
Na última sexta-feira (17), 

a estatal formalizou junto ao 
Cade as propostas dos aditivos 
que lhe permitirão manter o 
controle da TBG e das cinco 
refinarias que ainda não haviam 
sido vendidas. Na fundamen-
tação, a Petrobras sustentou, 
entre outros fatores, que houve 
baixo interesse e que propostas 
recebidas não atenderam aos 
patamares mínimos da avalia-

Economia

Decisão faz parte de 
diretrizes da estatal 
previstas para até 
2028

A Petrobras anunciou 
nesta semana que re-
tirou cinco refinarias 
e a subsidiária Trans-

portadora Brasileira Gasoduto 
(TBG) Bolívia-Brasil S.A do pla-
no de privatização. A decisão 
está alinhada ao novo Plano 
Estratégico da estatal, que traz 
diretrizes para o período entre 
2024 e 2028.

O anúncio, feito em comuni-
cado ao mercado, ocorre após 
o Conselho Administrativo de 
Defesa Econômica (Cade) apro-
var as propostas de aditivos 
para alterar acordos firmados 
em 2019 que estabeleciam o 
compromisso e as regras para 
a venda desses ativos. Dessa 
forma, a Petrobras manterá o 
controle da Refinaria Abreu 
e Lima (RNEST), da Refinaria 
Presidente Getúlio Vargas (Re-
par), da Refinaria Gabriel Passos 
(Regap), da Refinaria Alberto 
Pasqualini (Refap) e da Lubrifi-
cantes e Derivados de Petróleo 
do Nordeste (Lubnor).

Além disso, continuará res-
pondendo por 51% das ações 
da TBG. O restante das parti-
cipações da subsidiária estão 
divididos em sua maior parte 
entre a belga BBPP Holdings 
e a boliviana YPFB Transporte.

As vendas de refinarias e 
subsidiárias, além de diversos 
campos de petróleo, foram 
realizadas nos últimos anos 
conforme a política de desin-

Petrobras retirou cinco refinarias e a subsidiária do plano de privatização

Consulta 
ao lote de 
restituição 
do IRPF esta 
liberada

IMPOSTO DE RENDA

A partir das 10h de quinta-
-feira (23), cerca de 5,6 milhões 
de contribuintes que entrega-
ram a Declaração do Imposto 
de Renda Pessoa Física saberão 
se acertaram as contas com o 
Leão. Nesse horário, a Receita 
Federal libera a consulta ao 
primeiro dos cinco lotes de res-
tituição de 2023, com a inclusão 
de todos os contribuintes do 
Rio Grande do Sul com direito 
a receber. O lote também con-
templa restituições residuais de 
anos anteriores.

Ao todo, 5.562.065 contri-
buintes receberão R$ 9,5 bi-
lhões. Todo o valor, informou 
o Fisco, irá para contribuintes 
com prioridade no reembolso. 
Devido às enchentes no Rio 
Grande do Sul neste ano, os 
contribuintes gaúchos foram 
incluídos na lista de prioridades.

A consulta poderá ser feita na 
página da Receita Federal na 
internet. Basta o contribuinte 
clicar em “Meu Imposto de 
Renda” e, em seguida, no botão 
“Consultar a Restituição”. Tam-
bém é possível fazer a consulta 
no aplicativo da Receita Federal 
para tablets e smartphones.

O pagamento será feito em 
31 de maio, na conta ou na 
chave Pix do tipo CPF informada 
na declaração do Imposto de 
Renda. Caso o contribuinte não 
esteja na lista, deverá entrar no 
Centro Virtual de Atendimento 
ao Contribuinte (e-CAC) e tirar 
o extrato da declaração. Se 
verificar pendência, pode enviar 
uma declaração retificadora e 
esperar os próximos lotes da 
malha fina.

Cade dá aval e Petrobras cancela 
privatização de TBG e 5 refinarias

ção econômico-financeira reali-
zada internamente. Além disso, 
afirmou não haver indícios de 
que as alienações resultaram 
em ganhos competitivos, pois 
não houve redução de preços 
praticados ao consumidor final 
pelas refinarias vendidas.

A Petrobras alegou ainda 
que as negociações afetariam 
a execução da política ener-
gética nacional e seriam um 
obstáculo aos projetos do país 
para a transição energética. Fo-
ram citados aportes previstos 
para readequar o parque de 
refino às demandas de produ-
ção de biocombustíveis, inten-
sificadas pelo Novo Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(Novo PAC). A TBG foi apon-
tada como importante para o 
processo de descarbonização 
das operações, tendo em vista 
que o gás natural é uma fonte 
de energia mais limpa e menos 
poluente que os demais com-
bustíveis fósseis.

Para estimular a competiti-
vidade, a Petrobras se dispôs 
a assumir alguns compromis-
sos incluídos nos aditivos. Um 
deles envolve a divulgação de 
diretrizes comerciais para en-
tregas de petróleo por via marí-
tima não discriminatórias e em 
observância ao direito concor-
rencial. Também foi garantida 
a oferta de Contratos Frame, 
por meio dos quais qualquer 
refinaria independente pode-
ria contar com uma dinâmica 
negocial diferenciada. A Pe-
trobras assegurou ainda que 
a TBG possui independência 
e continuará negociando de 
forma transparente e isonômi-
ca com diversos carregadores 
independentes.
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Nvidia é o grande expoente do fenômeno 
que é a inteligência artificial, diz analista

Com um estupendo re-
sultado trimestral, a Nvidia 
(NVDC34) deixou mais uma 
vez o mercado incrédulo. Na 
apresentação de resultados 
dos três primeiros meses do 
ano, executivos da empresa 
mostraram total confiança no 
crescimento exponencial da 
inteligência artificial.

Paulo Gitz, estrategista global 
no research da XP, que partici-
pou na quinta (23) do Morning 
Call da XP, disse que o resultado 
da Nvidia era o mais esperado 
da temporada de balanços do 
1º trimestre de 2024 (1T24) nos 
Estados Unidos.

“Ela é a grande expoente 
desse fenômeno que é a inteli-
gência artificial. Ela já se tornou 
a terceira maior empresa do 
mundo em capitalização no 
mercado. Já está valendo US$ 
2,5 trilhões. Ela fica apenas 
atrás da Microsoft e da Apple. 
É uma empresa que já sobe 
100% ao ano. Ela tem uma 
volatilidade que chancela essa 
expectativa, essa ansiedade 
que os mercados têm pelos 
seus resultados”, comentou.

E os números no 1T24 da 
Nvidia vieram mais uma vez 
muito fortes. Gitz destacou 
que a receita cresceu 18% em 
relação ao trimestre anterior 
e “impressionantes” 262% no 
comparativo anual.

“Grande parte de seu cres-

cimento é atribuído ao seu 
segmento de data centers que 
já representa mais de 85% do 
faturamento total. A empresa 
tem outras linhas de negó-
cio, como videogames, mas 
o segmento de data centers, 
por ser o que provê os chips 
para data centers de inteli-
gência artificial, se tornou o 
mais importante da empresa”, 
explica ele.

Margem bruta histórica
“Em termos de lucro por ação, 

a Nvidia reportou US$ 6,12, 
8,4% acima das expectativas, 
e crescimento impressionante 

de 460% no comparativo anu-
al”, ressaltou.

“Isso, graças ao aumento de 
receitas e uma expansão de 
margem bruta – o mercado 
esperava 77% de margem bru-
ta, a Nvidia conseguiu uma 
margem ainda maior de 78,9%, 
um recordo histórico para a 
empresa”, acrescentou.

Para o 2º trimestre do ano, a 
empresa espera uma receita de 
cerca de US$ 28 bilhões – no 
1T24 foi de US$ 26 bilhões. 
“Isso mostra a confiança da 
empresa no cenário atual de 
crescimento de inteligência 
artificial”, destacou.

US$ 2,5 TRILHÕES

Empresa chamou mais uma vez a atenção do mercado para os avanços 
do desenvolvimento da tecnologia

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Empresas devem fazer mais 
para proteger a biodiversidade

Diante de novas catástro-
fes climáticas, com enchentes 
ocorrendo de forma simultâ-
nea em vários países, o Fórum 
Econômico Mundial chama 
atenção dos líderes empresa-
riais para intensificar as ações 
de transição para a economia 
de baixo carbono, tornando as 
empresas mais resilientes.

A Organização Internacional 
para a Cooperação Público-
-Privada, mais conhecida por 
sua reunião anual em Davos, 
nos alpes suíços, sempre em 
janeiro há 53 anos, divulgou 
orientações para setores es-

pecíficos a fim de proteger  
a biodiversidade.

“Construir um mundo de 
impacto positivo na natureza 
significa mudar a forma como a 
natureza é vista, substituindo o 
antigo mantra de simplesmen-
te minimizar os impactos nega-
tivos por uma nova abordagem 
que restaura, protege e valoriza 
a natureza”, disse em seu site.

O conceito de travar e rever-
ter a perda de biodiversidade 
até 2030 é a missão central 
do Plano de Biodiversidade, 
ou Quadro Global de Biodi-
versidade Kunming-Montreal. 

Adotado durante a Conferência 
de Biodiversidade da Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU), 
no Canadá, em 2020, a COP15, 
o acordo histórico inclui quatro 
objetivos e 23 metas.

A Meta 15 destaca expli-
citamente a necessidade de 
avaliação e divulgação obriga-
tórias por parte das empresas. 
E a ONU fez um apelo nesta 
quarta-feira (22) para que to-
dos, incluindo a iniciativa pri-
vada, participem ativamente 
da implementação do Plano 
de Biodiversidade.

“Líderes empresariais podem 
transformar os seus negócios 
para ajudar a proteger a nature-
za e gerar impacto positivo”, diz 
o Fórum Econômico Mundial.

Conforme a organização, a 
natureza sustenta a econo-
mia global. Mais da metade 
do PIB mundial – US$ 44 tri-
lhões – depende moderada ou 
altamente da natureza atra-
vés da utilização de água, mi-
nerais e regulação climática,  
por exemplo.

O Relatório de Riscos Globais 
de 2024 do Fórum Econômico 
Mundial assinala que os riscos 
ambientais representam meta-
de dos 10 principais riscos nos 
próximos 10 anos e classifica a 
perda de biodiversidade e o co-
lapso dos ecossistemas como o 
terceiro maior risco global para 
a humanidade.

FÓRUM ECONÔMICO MUNDIAL

A Meta 15 destaca explicitamente a necessidade de avaliação e divul-
gação obrigatórias por parte das empresas
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Cerco ao Estreito de 
Taiwan é retaliação à 
posse de Lai Ching-te, 
visto como “separatis-
ta” por Pequim

A China deu início a exer-
cícios militares ao re-
dor de Taiwan que vão 
durar dois dias, no que 

chamou de “punição” por “atos 
separatistas”, menos de uma 
semana após a ilha autônoma 
empossar um novo líder eleito 
democraticamente.

O Partido Comunista da China, 
no poder, afirma que Taiwan faz 
parte do seu território, apesar 
de nunca o ter controlado, e 
prometeu tomar a ilha pela força, 
se necessário.

Os exercícios, que começa-
ram na manhã de quinta-feira 
(23) e vão cercar Taiwan, repre-
sentam o primeiro verdadeiro 
teste para o recém-eleito Lai 
Ching-te, enquanto ele tenta 
gerir as relações com o pode-
roso vizinho autoritário.

O Exército de Liberação Po-
pular da China (ELP) disse que 
lançou exercícios militares con-
juntos envolvendo o exército, a 
marinha, a força aérea e a força 
de foguetes em áreas ao redor de 
Taiwan às 7h45 de quinta-feira, 
no horário local.

Os exercícios são realizados no 
Estreito de Taiwan – uma curta 
extensão de água que separa a 
ilha da China continental – tanto 
a norte, como a sul e a leste de 
Taiwan. Eles ocorrem em áreas ao 
redor das ilhas remotas de Kin-
men, Matsu, Wuqiu e Dongyin, 
localizadas ao largo da costa su-
deste da China, disse o Comando 
do Teatro de Operações Oriental 
do ELP em um comunicado.

O Coronel Naval do ELP, Li Xi, 
porta-voz do comando, classifi-
cou os exercícios como “uma for-
te punição para os atos separatis-
tas das forças de independência 
de Taiwan e um sério alerta contra 

Presidente de Taiwan, Lai Ching-te

presidente da Câmara dos EUA, 
Nancy Pelosi, a Taipé. Pequim 
disparou mísseis contra as águas 
que cercam a ilha e simulou um 
bloqueio com caças e navios de 
guerra, na sua maior demonstra-
ção de força em anos.

Os aviões de guerra chineses 
voam agora regularmente para a 
zona de identificação de defesa 
aérea (ADIZ) de Taiwan e através 
da Linha Mediana no Estreito 
de Taiwan – um ponto de de-
marcação informal que Pequim 
não reconhece, mas que até re-
centemente tinha respeitado em 
grande parte.

Pequim também exerceu pres-
são sobre Lai antes da sua posse. 
Em 15 de maio, dias antes de Lai 
assumir o cargo, Taipé disse ter 
detectado 45 aeronaves militares 
chinesas em torno de Taiwan, o 
maior número num único dia 
deste ano.

Evan A. Feigenbaum, vice-pre-
sidente de estudos do Carnegie 
Endowment for International Pe-
ace, chama os últimos exercícios 
da China de “uma tática de in-
timidação, parte de um padrão, 
não um sinal de guerra iminente”.

“Pequim tem um kit de coerção 
robusto a partir do qual irá mis-
turar e combinar, subir e voltar 
e subir novamente para sinalizar 
sua gama de opções para coagir 
e infligir dor”, escreveu ele na 
plataforma social X.

Alguns especialistas em defesa 
observaram que o nome dos últi-
mos exercícios militares da China 
“Joint Sword-2024A” sugere que 
outra ronda de exercícios poderá 
ocorrer ainda este ano.

Drew Thompson, pesquisador 
sênior da Escola de Políticas Pú-
blicas Lee Kuan Yew da Univer-
sidade Nacional de Cingapura, 
observou que os exercícios fa-
ziam parte de um padrão.

“Não é uma surpresa, nem uma 
resposta táctica ao discurso do 
Presidente Lai. Esses exercícios 
fazem parte dos preparativos 
estratégicos de longo prazo do 
ELP para lutar e vencer uma 
guerra sobre Taiwan”, disse ele.

China faz exercícios militares ao redor 
de Taiwan após ilha empossar presidente

interferência e provocação de 
forças externas”.

Lai, de Taiwan, é detestado por 
Pequim como um “separatista 
perigoso” por defender a sobe-
rania e a identidade distinta da 
ilha. Ele sucedeu à presidente 
de dois mandatos, Tsai Ing-wen, 
para iniciar um terceiro mandato 
consecutivo sem precedentes no 
poder para o Partido Democrá-
tico Progressista.

Pequim denunciou o discurso 
de posse de Lai, durante o qual 
apelou à China para cessar a 

intimidação de Taiwan.
O Ministério da Defesa de 

Taiwan condenou os exercícios 
da China como “provocações e 
ações irracionais que minam a 
paz e a estabilidade regionais”.

Num comunicado divulgado 
na quinta-feira (23), o ministério 
disse que enviou forças marí-
timas, aéreas e terrestres em 
resposta aos exercícios.

“Aguardamos com firmeza 
e moderação. Não buscamos 
conflitos, mas não nos esqui-
varemos de nenhum. Temos a 

confiança necessária para sal-
vaguardar a nossa segurança 
nacional”, afirmou.

A porta-voz presidencial de 
Taiwan, Karen Kuo, disse num 
comunicado: “É lamentável ver 
a China ameaçar a democracia e 
a liberdade de Taiwan, a paz e a 
estabilidade regionais com pro-
vocações militares unilaterais”.

“Perante os desafios e ame-
aças externas, continuaremos a 
defender a democracia e a ter a 
confiança e a capacidade para 
proteger a segurança nacional”, 

acrescentou Kuo.

Tensões crescentes
Sob o líder Xi Jinping, a Chi-

na tornou-se mais assertiva e 
aumentou a pressão diplomá-
tica, econômica e militar sobre 
Taiwan, à medida que a demo-
cracia da ilha estreita os laços in-
formais com os Estados Unidos.

Em agosto de 2022, a Chi-
na organizou jogos de guerra 
massivos em torno de Taiwan 
para mostrar o seu desconten-
tamento com a visita da então 

Inmet prevê chuva, granizo e ventos 
fortes para Rio Grande do Sul

Alerta de perigo, divulgado 
na madrugada da quinta-feira 
(23) pelo Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet), pede à 
população de algumas áreas 
do Rio Grande do Sul que 
adotem medidas de seguran-
ça em decorrência das chuvas, 
ventos intensos e queda de 
granizo previstos para esta 
quinta-feira.

As áreas de maior risco, con-
forme o Inmet, são a região 
serrana, o noroeste, o centro 
oriental e ocidental do Rio 
Grande do Sul, o oeste e o 
sul de Santa Catarina e a área 
metropolitana de Porto Alegre. 

Estão previstas chuvas en-
tre 30 milímetros por hora 
(mm/h) e 60 mm/h ou 50mm/
dia e 100 mm/dia; ventos 
intensos (60 a 100 km/h); e 
queda de granizo. Há risco, 
diz o Inmet, de corte de 
energia elétrica, estragos em 
plantações, queda de árvores 
e de alagamentos. 

O Inmet sugere que, em 
caso de rajadas de vento, 
as pessoas não se abriguem 

debaixo de árvores, pois há 
risco de queda e descargas 
elétricas, e que não esta-
cionem veículos próximos a 
torres de transmissão e placas 
de propaganda.

“Se possível, desligue apa-
relhos elétricos e quadro ge-
ral de energia”, acrescenta 
o instituto. Mais informações 
podem ser obtidas junto à 
Defesa Civil (telefone 199) e 
ao Corpo de Bombeiros (te-
lefone 193).

Desabrigados
Uma cena que se tornou 

comum em toda a região me-
tropolitana de Porto Alegre é a 
de pessoas que improvisaram 
acampamentos em barracas 
ou nos próprios carros esta-
cionados no acostamento das 
rodovias. Em geral, são famílias 
inteiras que tiveram que sair 
às pressas das próprias casas, 
em áreas alagadas, para buscar 
refúgio em um local próximo 
por temor de saques.

ALERTA

Áreas alagadas
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Premiê britânico anuncia que Reino Unido 
realizará eleição geral em 4 de julho

O Reino Unido vai às urnas 
no dia 4 de julho para eleger 
um novo Parlamento e, prova-
velmente, um novo governo.

O primeiro-ministro conser-
vador Rishi Sunak surpreendeu 
boa parte do país na quarta-feira 
(22) ao convocar eleições gerais 
para a primeira quinta-feira de 
julho. Ele poderia escolher qual-
quer data até o fim do ano.

O Partido Trabalhista, de 
oposição, lidera todas as pes-
quisas de intenção de voto 
por uma larga margem e tem 
uma grande chance de vencer 
a disputa.

Na média das pesquisas, 44% 
dos eleitores dizem que pre-
tendem votar nos trabalhistas, 
liderados por Sir Keir Starmer. 
Apenas 23% dizem que vão 
votar no Partido Conservador, 
de Sunak.

O partido que conseguir o 
maior número de deputados 
na Casa dos Comuns, a Câmara 
baixa do Parlamento, vai indi-
car o futuro primeiro-ministro.

Na prática, apenas Starmer 
ou Sunak têm chances de li-

derar o país a partir do dia 5 
de julho.

O premiê resolveu anunciar a 
data das eleições no mesmo dia 
em que foi confirmado que a 
inflação no Reino Unido voltou 
a patamares históricos: 2,3%, a 
menor taxa em três anos.

Ele fez o anúncio na frente 
de 10 Downing Street, a sede 
do governo britânico, embaixo 
de muita chuva.

Os conservadores estão no 
poder desde 2010 e tiveram 
cinco primeiros-ministros nes-

te período.
Os dois últimos, Sunak e 

Liz Truss, assumiram o posto 
sem disputar eleições, já que 
o sistema parlamentarista do 
país permite que o partido com 
maioria no Parlamento indique 
o seu líder para o posto.

O estado da economia, imi-
gração, segurança nacional em 
tempos de guerra na Europa 
e a deterioração dos sistemas 
públicos de saúde e educação 
estão entre os assuntos priori-
tários para os eleitores.

OPOSIÇÃO LIDERA

Rishi Sunak convocou eleições para o parlamento na quarta-feira (22); 
Partido Trabalhista, de oposição, lidera todas as pesquisas

DIVULGAÇÃO



Cultura
Manaus, sexta-feira 24 de maio de 2024 9

A cunhã invadiu os 
estúdios da Globo

Isabelle Nogueira está 
pela primeira vez nos es-
túdios da Globo em São 
Paulo, convidada para 

gravar vários programas 
na emissora que a tornou 

A amazonense vai participar de gravações na emissora, mas não deu muitos detalhes

Isabelle Nogueira é convidada 
para gravar programa na Globo

famosa em todo o Brasil.

Na Globo
A cunhã invadiu os estú-

dios e abriu até a geladeira 
na Ana Maria Braga. “Olha 
só o tanto de câmera”, diz 
a cunhã, que parecia não 
esperar encontrar câmeras 
em tamanha quantidade na 
maior emissora do Brasil.

Acompanhada de Mat-
teus, a amazonense vai par-
ticipar de gravações por lá, 
mas não deu muitos deta-
lhes. Nesta quarta-feira, nas 
redes sociais, ela deu mais 
dicas do que está fazendo 
na Globo.

Fama e valores
“Com os valores que eu 

ganhei, eu vou designar, de 
princípio, a minha mãe tem 
que fazer uma cirurgia. Já 
vou logo resolver a cirurgia 
que ela tem que fazer e ver 
como que ela está de saú-
de”, garantiu a dançarina.

Ela foi a quarta Pipoca 
a chegar na marca, atrás 
de Davi Brito (atualmente 
com 8,6 milhões), Beatriz 

Reis (4,6 milhões) e Alane 
Dias (4,3 milhões). Isabelle, 
que duelou com Alane no 
último paredão da tem-
porada, sempre esteve à 
frente da amiga paraense, 
mas nas últimas horas foi 
ultrapassada pela primeira 
vez pela bailarina, que teve 
o maior crescimento pós-
-eliminação já registrado 
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na temporada.
A multidão que lotou as 

ruas de Manaus e de Pa-
rintins, também provam o 
potencial da cunhã fora 
da casa. Mês passado, a 
mãe dela, Jaque Nogueira, 
disse que a filha participará 
do Festival pelo Boi Ga-
rantido, mas vai se mudar 
para São Paulo.

Segunda edição da ‘Mostra de Filmes 
de Artistas Iniciantes e Independentes’

Visando dar visibilidade 
às produções de artistas 
locais que estão dando os 
primeiros passos no mun-
do do audiovisual, o Cine-
teatro Guarany apresenta, 
neste sábado (25/05), às 
18h, a segunda edição da 
“Mostra de Filmes de Ar-
tistas Iniciantes e Indepen-
dentes”, uma realização do 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa.

Na programação, serão 
exibidos 14 curtas-metra-

gens de nove realizadores 
diferentes: Wander Luís, 
Junior Anselmo, Roberto 
Hades, Lucas Melkids, Lu-
cas Aviz, Hebrom Campos, 
Erismar Fernandes, Juan 
Lopes e Ericles Henrique. 
A atividade é gratuita.

As obras apresentam di-
versos gêneros, que vão 
da comédia ao terror, pas-
sando pelo suspense, dra-
ma e animação. A seleção 
das obras ficou a cargo de 
Wander Luís, que também 
apresenta três curtas de 

sua autoria na mostra.
“Eu fiz uma seleção de 

alguns filmes meus, de 
alguns alunos que estão 
iniciando e de outros pro-
dutores iniciantes no au-
diovisual”, explica Wander 
Luís. “O Junior Anselmo, 
por exemplo, é aluno do 
projeto Amazonic Trend, 
que é um projeto de moda, 
mas que tem algumas 
aulas de cinema, que eu 
ministro. Já o Juan Lopes 
e o Lucas Aviz são inde-
pendentes”, afirma.

CINETEATRO GUARANY

Programação vai exibir 14 curtas-metragens de artistas locais que estão ingressando no universo do audiovisual

DIVULGAÇÃO

Alunos do Núcleo de Música do Liceu 
Cláudio Santoro realizam recital especial

Durante os dias 22, 23, 24, 28 
e 29 de maio, das 17h às 21h, o 
Centro Cultural Palácio da Justi-
ça (CCPJ) serve como palco de 
apresentações para os alunos do 
Núcleo de Música do Liceu de 
Artes e Ofícios- Unidade Sam-
bódromo, que estão concluindo 
seus respectivos cursos. 

Na ocasião, os alunos devem 
fazer apresentações especiais, 
com performances de piano, 
violino, trompete, clarinete, te-
clado, flauta transversal e violon-
celo, destacando o repertório 
técnico desenvolvido ao longo 
dos anos de estudo no Liceu.

Ruth Madeira, gerente geral 
do Liceu Cláudio Santoro- Uni-
dade Sambódromo, destacou 
a importância da cerimônia de 
formatura para a carreira ar-
tística dos alunos. “O Recital 
representa um momento de 
encerramento de uma fase e o 
início de um novo ciclo dentro 
da vida desses alunos do Cláudio 
Santoro”, afirmou. 

Segundo Ruth, trata-se de 
uma jornada intensa, geralmen-
te de dois a três anos. “Nós temos 
alunos formando aqui de piano, 

flauta, violino. E tudo isso repre-
senta para eles o encerramento e 
o início de um novo ciclo dentro 
de uma área mais específica da 
música “, ressaltou a gerente.

O primeiro dia do recital foi 
marcado pelas apresentações 
emocionantes de Victor Ama-
zonas Dias e Isabele Rodrigues 
de Melo Brasil, ambos com 13 
anos. Além de suas apresenta-
ções, os jovens compartilharam 
seus sonhos e objetivos futuros.

Victor Amazonas Dias, come-
çou sua jornada musical aos cin-

co anos e expressou seu desejo 
de continuar na carreira musical 
e buscar oportunidades interna-
cionais. “Eu comecei com 5 anos, 
e com 6 eu solei pela primeira 
vez no Teatro Amazonas, toquei 
um concerto em Lá Menor, com 
11 anos eu toquei Mozart, com 
12 anos também e agora com 
13 anos eu solei um concerto. 
Pretendo seguir essa carreira, 
pretendo ir pra São Paulo ou 
pra Suíça”, revelou.

Isabele Rodrigues, também 
de 13 anos, planeja continuar 
seus estudos de violino com 
aulas particulares e, futuramen-
te, ingressar na Universidade 
do Estado do Amazonas (UEA). 
“Quando eu tiver mais maturi-
dade, eu estou pensando em ir 
para a UEA e fazer violino lá. Aí 
eu vejo se eu vou querer parti-
cipar de alguma orquestra, ser 
solista ou ir para fora”, declarou

O recital costuma ser um 
evento emocionante e memo-
rável na jornada desses alunos, 
celebrando seus talentos e de-
dicação. Além de proporcionar 
ao público uma experiência 
inesquecível de música e arte.

NO PALÁCIO DA JUSTIÇA

O público presente pôde aproveitar apre-
sentações emocionantes e comoventes

DIVULGAÇÃO



Esportes

À procura de um novo 
comandante

A derrota por 1 a 0 
para o Flamengo em 
Manaus foi o últi-
mo jogo do técnico 

Adilson Batista no comando 
do Amazonas FC. Na quinta-
-feira (23), o clube anunciou 
a saída do treinador.

O time ainda tem o ano 
inteiro de Série B pela frente, 
e tenta subir na tabela, onde 

Após perder para o Flamengo, 
Amazonas FC demite técnico

hoje luta contra a zona do 
rebaixamento e tem apenas 
uma vitória conquistada.

Em nota, o clube agrade-
ceu Adilson e não anunciou 
novo nome.

“O Amazonas FC comuni-
ca o desligamento do téc-
nico Adilson Batista após 
conversa entre o profis-
sional e a diretoria nesta 
quinta-feira (23)”.

O clube agradece ao trei-
nador por todo o empenho, 
dedicação e profissiona-
lismo durante este perío-

do em que esteve à frente  
da equipe.

De hoje até a chegada do 
novo profissional, o time será 
comandado interinamente 
pelo auxiliar técnico perma-
nente, Ibson Silva”.

O próximo do jogo da Onça 
será contra o Mirassol pela 
Série B, na próxima terça-fei-
ra (28/05), às 18h, na Arena 
da Amazônia.

Quando chegou ao clu-
be, Adilson disse que a es-
trutura era boa. Agora, ele 
vai para o Cruzeiro, como  

diretor técnico.
Agradeço a todos os pro-

fissionais do clube, direto-
ria, torcedores e imprensa 
local. De coração, gostei de 
ter trabalhado no Amazo-
nas. Saio por uma proposta 
de 5 anos num clube onde 
tenho grande identificação. 
Vou para uma nova função 
no Cruzeiro. Muito obriga-
do Amazonas! – disse, em 
mensagem postada nas re-
des sociais pela assessoria  
de imprensa.

A chegada de Adilson Ba-
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Após derrota 
para o 
Flamengo, 
Amazonas 
FC foca na 
Série B

ELIMINADO 

O Amazonas FC encer-
rou sua trajetória na Copa 
do Brasil de 2024 na noite 
de quarta-feira (22/05), 
na Arena da Amazônia, 
em um confronto decisivo 
contra o Flamengo, com o 
placar de 1 a 0. O próximo 
do jogo da Onça será con-
tra o Mirassol pela Série 
B, na próxima terça-feira 
(28/05), às 18h, na Arena 
da Amazônia.

A “Onça”, representante 
do futebol amazonense, 
que conta com o apoio 
do Governo do Amazo-
nas, foi superada nos 
dois duelos pelo mesmo 
placar. Agora, segue em 
frente com o Campeona-
to Brasileiro da Série B 
para disputar até o final 
da temporada.

A noite era de esperança 
na virada para a torcida 
da Onça Pintada, já que o 
Flamengo havia vencido a 
primeira partida por 1 a 0, 
gol de Pedro. O Amazo-
nas tinha como objetivo 
a vitória por dois gols 
de diferença para vencer 
o confronto no tempo 
normal ou vencer por um 
gol de diferença para le-
var para as penalidades 
e contou com um bom 
público para empurrar  
a equipe.

Mas foi o Flamengo que 
abriu o placar, Igor Jesus 
arriscou de fora da área 
e Pedro desviou com o 
joelho para decretar a 
vitória carioca por 1 a 0. 
Com o resultado, o Ama-
zonas está eliminado da 
Copa do Brasil.

tista para o cargo foi uma 
escolha do empresário Pe-
dro Lourenço, que adquiriu a 
SAF do Cruzeiro de Ronaldo 
há pouco mais de um mês.

Pedro Lourenço e Adilson 
são conhecidos de longa 
data, justamente pela li-
gação com o Cruzeiro. O 
empresário é parceiro finan-
ceiro do clube há mais de 
15 anos, e o ex-zagueiro, 
além de ter atuado em cam-
po pela Raposa, nos anos 
1990, treinou a equipe em  
duas passagens.

Adilson Batista ex-técnico do Amazonas FC

DIVULGAÇÃO
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Fernando Diniz renova com o 
Fluminense até o final de 2025

O torcedor do Fluminen-
se tem mais um motivo 
para comemorar na noite 
da quarta-feira (22). Após 
eliminar o Sampaio Corrêa 
na Copa do Brasil, o Tricolor 
das Laranjeiras anunciou a 
renovação de contrato com 
Fernando Diniz até o fim 
de 2025.

Em sua segunda passa-
gem pelo clube, Fernando 
Diniz mostrou felicidade 
pela renovação do vín-
culo. Na atual passagem, 
Diniz acumula, 72 vitórias, 
29 empates e 38 derrotas, 
totalizando um aproveita-
mento de 58,8%, além dos 
títulos da Libertadores da 
América em 2023, da Reco-
pa Sul-Americana em 2024 
e do Campeonato Carioca 
em 2022 e 2023.

“A questão da renovação 
é motivo de muita alegria. 
Me sinto verdadeiramente 
honrado por estar no Flu-
minense. Desde que joguei, 
fui uma casa que sempre 
me acolheu bem. Em 2019, 
também. De 2022 para cá, 
com a coisa mais harmô-
nica, estável e estruturada, 

conseguimos coisas impor-
tantes com um trabalho de 
muitas mãos. Então, minha 
renovação me deixa muito 
alegre. Eu sou muito feliz 
trabalhando aqui no Flu-
minense, mas muito feliz 
mesmo. Minha família, que, 
embora fique em São Paulo, 
também compartilha dessa 
felicidade. A gente conse-
gue suportar a distância de 

uma maneira boa porque o 
Fluminense é a nossa casa. 
É a casa também da minha 
família. Então, para mim, é 
muito bom estar aqui. E eu 
quero, de fato, fazer melhor 
do que fiz até agora, junto 
com todo mundo, para con-
seguir coisas novas para o 
Fluminense, porque essa é 
a intenção de todos nós”, 
comemorou Diniz.

CONTRATO RENOVADO 

Anúncio foi feito após a vitória tricolor contra o Sampaio Corrêa, pela 
Copa do Brasil

O que dizia a falsa entrevista 
de Schumacher, feita por IA

Ex-piloto de Fórmula 1, Mi-
chael Schumacher foi alvo de 
uma polêmica na imprensa, no 
ano passado. Uma revista da 
Alemanha havia revelado uma 
suposta “primeira entrevista” 
feita com o esportista desde o 
grave acidente de esqui sofri-
do em 2013, com declarações 
atribuídas ao alemão.

No entanto, o veículo sinalizou 
apenas no final da matéria que 
as citações foram criadas por 
uma inteligência artificial. O caso 
aconteceu em abril de 2023 e 
foi protagonizado pela revista 
Die Aktuelle.

Repercussão
A publicação se desculpou 

assim que notou a repercussão 
negativa em torno da falsa 
entrevista e a editora do perió-
dico na época, Anne Hoffmann, 
foi demitida. Na quarta-feira 
desta semana, a família do 
heptacampeão mundial foi 
indenizada em 200 mil euros, 
aproximadamente R$ 1,1 mi-
lhão, devido ao material.

O valor foi pago pelo Funke 
Mediengruppe, responsável 
pelo periódico.

O acidente de Schumacher
A entrevista falsa de Schuma-

cher para a revista falava sobre 
o acidente sofrido na França em 
dezembro de 2013 e o período 
de recuperação. O ex-piloto, à 
época com 44 anos, estava com 
o filho Mick nos Alpes Franceses 
e bateu a cabeça ao sofrer um 
acidente de esqui.

Como consequência, o ale-
mão teve um traumatismo 
craniano e ficou em coma até 
junho de 2014. Atualmente, o 
heptacampeão tem 55 anos e 
a família não comentam nada 
sobre o caso. Todas as informa-
ções oficiais do estado de saúde 
dele estão sob sigilo. Schuma-

cher não é visto publicamente 
desde o ano do acidente.

Por isso, quando a falsa entre-
vista foi publicada, não demorou 
para o conteúdo ser amplamente 
divulgado gerar polêmica. Um 
trecho da matéria feita com IA 
pela revista alemã apontava que 
Schumacher havia destacado a 
importância do apoio da família 
na recuperação.

“Minha esposa e meus filhos 
foram uma bênção e eu não 
poderia ter superado isso sem 
eles. É claro que eles também 
estão muito tristes sobre como 
tudo correu, mas a vida é assim. 
Infelizmente, às vezes temos 
que aceitar as coisas que correm 
mal. Eles me apoiaram e ficaram 
firmemente ao meu lado”, dizia 
a publicação em fala atribuída 
ao atleta.

Em outra resposta, o acidente 
é abordado: “fiquei tão grave-
mente ferido que fiquei em uma 
espécie de coma artificial por 
meses, porque meu corpo não 
teria lidado com isso de outra for-
ma. Eu estava passando por um 
momento difícil, mas a equipe do 
hospital conseguiu me levar de 
volta para minha família”, dizia 
o texto feito por IA.

ENTREVISTA FEITA COM IA

Schumacher se acidentou em 2013 e, 
desde então, as notícias são escassas

DIVULGAÇÃO
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. A Prefeitura de Manaus, vai revitalizar o passeio no 
canteiro central entre as avenidas Beira Mar e Beira Rio, 
no bairro do Coroado.

.  A ordem para o início dos serviços foi assinada on-
tem, na esquina da rua Santo Antônio com a avenida 
Beira Mar.

 . O projeto visa melhorar o tráfego de pedestres, a 
partir da troca dos gradis e da concretagem de cerca 
de 2 quilômetros de extensão de calçada e meio-fio. Na 
zona Leste, a Prefeitura de Manaus recapeou, via “Asfalta 
Manaus”, 407 ruas, sendo 35 no Coroado.

. O Tribunal de Contas do Amazonas, por meio da Di-
retoria de Assistência Militar (Diam), realizou a entrega 
dos donativos recebidos durante a campanha em prol 
do Rio Grande do Sul à Força Aérea Brasileira. A entrega 
aconteceu na manhã de quarta-feira, no Aeroporto Pon-
ta Pelada.

. Durante a saída dos donativos da Corte de Contas, os 
servidores voluntários se reuniram para um momento de 
prece, louvores, e apoio à população do Rio Grande do 
Sul.

. Idealizada pela conselheira-presidente Yara Amazônia 
Lins, a campanha teve duração de nove dias e conseguiu 
arrecadar 11,8 toneladas de itens como roupas, água, ra-
ção e outros acessórios. A ação foi executada pela Corre-
gedoria, Departamento de Gestão de Pessoas (Degesp), 
e setores voluntários do TCE-AM. Aplausos!

. Uma mega estrutura será montada no Studio 5, para 
o sjhow em Manaus da superturné do cantor Jão, um dos 
melhores nomes da música brasileira na atualidade.

. O público vai conferir o ótimo cantor paulista, que 
apresentará show divido em atos, onde ele mostrará seu 
setlist incluindo as faixas Lobos, Anti-Herói, Pirata e Su-
per. Evento assinado pela Pump.

. Detalhe: o show conta com efeitos especiais incriveis!

. A festa que vai movimentar o dia 12 de junho, será 
o “Valentine´s Party”, que levará uma turma bacana da 
cidade para o Rooftop 291, na Avenida do Turismo.

. O cantor Habib Mokdci fará um show na noite com 
a banda “Três é Demais” e um cardápio especialíssimo 
assinado pelo buffet contemporâneo, será servido aos 
convidados.

. Ultimos ingressos pelo telefone 99985-1422.

. A Prefeitura de Manauss, por meio das secretarias municipais 
de Infraestrutura (Seminf); Agricultura, Abastecimento, Centro e 
Comércio Informal (Semacc); da Mulher, Assistência Social e Ci-
dadania (Semasc); Limpeza Urbana (Semulsp); Segurança Pública 
e Defesa Social (Semseg); e dos institutos de Planejamento Urba-
no (Implurb) e de Mobilidade Urbana (IMMU), inicia o reordena-
mento do perímetro comercial e histórico do Centro de Manaus.

 . A ação é para reavivar o Centro de Manaus e auxiliar lojistas 
e vendedores ambulantes na comercialização de seus produtos, 
tendo em vista que ambos são geradores de emprego e renda 
na capital.

 . Nesta sexta-feira, as pastas continuam a fazem o acolhi-
mento de pessoas em situação de rua, realocam vendedores 
ambulantes em pontos estratégicos, desobstruem as calçadas, 
iniciam o asfaltamento e a manutenção das ruas em condições 
mais críticas de trafegabilidade, limpam bueiros e o entorno das 
feiras, avaliam a iluminação pública, entre outras mobilizações 
que visam melhorar a aparência e a vida no Centro. A prefeitura 
prevê, ainda, a revitalização da Praça dos Remédios, que ocorre 
com aval do Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacio-
nal (Iphan).

RevitalizaçãoDoações

 Jão no palco

Valentine´s Party

Centro 

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

O promoter Junia Vicente comemorou aniversário com festa na Cave do 
Belle Époque reunindo elenco interessante, na quarta-feira

 Daniel de Carvalho e Amaro Lima, na movimentada festa de aniversário 
de Junia Vicente

O presidente da Câmara Municipal de Manaus, vereador Caio 
André será cumprimentadíssimo amanhã pelo seu aniversário. 

Congratulações da coluna

Da nova geração de talentos do Brasil, o ótimo cantor Jão leva seu 
incrivel show da megaturnê nacional, sábado, no Studio 5. Imperdível

Abílio Nery e Alexandre Prata dividindo a cena na festa de aniversário 
do querido Junia Vicente, na Cave

Antonio Gouvêa, Carlinhos Cavalcante e Walderian D´avila, na noite chez Junia Vicente
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Luciana Silva de Souza, torna público que recebeu do IPAAM, a Licen-
ça de Operação n.° 097/2024 1ª Alteração, que autoriza a exploração 
florestal por meio de Plano de Manejo Florestal Sustentável de Maior 
Impacto, com Unidade de Produção Florestal - UPF de 860,5669 ha, e 
Área de Efetiva Exploração Florestal de 755,8420 ha, cujo volume a ser 
explorado e de 18.895,0693 m³, localizada na MD do Rio Atininga, Imó-
vel Barreirinha, Zona Rural, Manicoré-AM, para Exploração Florestal, 
com validade de 702 dias.

Rogério Passos Formoso de Moraes, torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n.° 095/2024 1ª Alteração, que autoriza a ex-
ploração florestal por meio de Plano de Manejo Florestal Sustentável de 
Maior Impacto, com Unidade de Produção Florestal - UPF de 3.141,83 ha, 
e Área de Efetiva Exploração Florestal de 3.014,8694 ha, cujo volume a ser 
explorado é de 75.370,26 m³., localizada na Rodovia 230, s/n°, Vicinal Es-
trada Pão de Queijo km 12,5, Vicinal Norte Sul km 24,5, Fazenda Jequitibá, 
Novo Aripuanã-AM, para Exploração Florestal, com validade de 699 Dias.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


